
おでかけワークショップ(東中学校３年生) 

ワークショップ・アンケート結果まとめ 

 

 

美濃加茂市では現在、新庁舎整備ロードマップに記載されている各 STEPに基づきながら、新庁舎

整備基本構想の再策定を行っています。 

「みんなの新庁舎」を市民のみなさんと一緒につくっていくにあたり、今一度、ご意見をお聞きするた

めに、おでかけワークショップを開催しました。 

今回のワークショップでは美濃加茂市立東中学校３年生の総

合的な学習の一環として、「１０年後の美濃加茂市」について考え、

これからの美濃加茂市をより良いまちにするための提案をして

いただきました。 

 

１．開催概要 

（１）日時・場所・参加人数（事務局を除く） 

 日時：2023年 1１月 2２日（水） 1３:３0～１５:30 

 場所：東中学校体育館 

 参加者（事務局を除く）：２８１人 

 

（２）事務局 

美濃加茂市 新庁舎整備推進課 

 



２．ワークショップの概要と結果まとめ 

2.1ワークショップ概要 

（１）実施日：１１月２２日（水） 

（２）実施場所：美濃加茂市立東中学校 

2.2 ワークショップの流れ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

資料：美濃加茂市第６次総合計画 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.3 全体発表のまとめ 

  各クラスの代表グループの発表内容を以下のとおりまとめた。 

 

美濃加茂市の第６次総合計画における基本計画の説明 

 

６つの柱から、各グループ１つを選択し、そのテーマに対するこれからの美濃加茂市をより良

いまちにするための提案をクラスごとに行った。 

各クラスの代表グループが全体発表（11/22ワークショップ） 



 

 

①３年１組の発表内容まとめ 

α．スライドの概要 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

現状の課題 より良くするための提案 

・自主防災率が 79％ ・自主防災組織率を 100%にする。 

→災害について知ってもらう 

→隣人や、友人など横の繋がりを増やす。 

→防災士などの資格を持った人をリーダーと認定

して、リーダーを中心にして防災について考え

る機会を作る 

・災害の備えができている人が 52% ・災害への備えができている人を 75%にする 

→１人１人の意識を向上させる 

→市が主体となり、上記の実現をしてほしい 

まとめ 

 

防災減災をして、10年後戻ってきたい美濃加茂市にしたい。 

ｂ.発表内容の概要 



 

 

②３年２組発表内容のまとめ 

a．スライドの概要 

 

 

現状の課題 より良くするための提案 

・長時間労働 

・医療、社会保険（年金問題含む） 

・差別 

・ストレス 

・いじめ 

・コミュニケーション能力の向上 

・主体性 

・協調性 

・過ごしやすい場所 or職場 

まとめ 

 

沢山の人と関わることが、若手の活躍に大きく繋がると考えられる。 

ｂ.発表内容の概要 



 

 

③３年３組発表内容のまとめ 

α．スライドの概要 

 



 

 

 

 

 

現状 より良くするための提案 

・自動発達支援センターカナリヤの家 

・子育て支援センター 

・乳幼児学級 

・一時預かり事業 

・病児保育事業 

・みのかもファミリー・サポート・センター 

・市からの配給 

・妊婦さんタクシー割引 

・保育士給料アップ 

・質の高い教育と教育環境の改善 

まとめ 

・美濃加茂が住みよい街、子育てしやすい街だとおもってくれる人の増加 

・美濃加茂市の知名度アップ 

・少子高齢化を防ぐことができる 

・まちの活性化にもつながる 

・美濃加茂市民みんなが美濃加茂を誇りに思えるようになる。 

ｂ.発表内容の概要 



 

 

④３年４組発表内容のまとめ 

α．スライドの概要 

 

 

 



 

 

 

現状の課題 より良くするための提案 

・外国人が活躍できる職場が少ない 

・夜間学校がない 

・外国人向けのサイトが少ない 

・就職率を 60％にする 

・夜間学校をつくる 

・外国人向けホームページをつくる 

まとめ 

 

10年後は、国際的バリアフリーな美濃加茂市を目指したい。 

ｂ.発表内容の概要 

 

 



 

 

⑤３年５組発表内容のまとめ 

α．スライドの概要 

 

 



 

 

 

現状の課題 より良くするための提案 

・あい愛バスを約 7割の人が利用したことがな

い。 

・あい愛バスを約半分の人しか知っていない。 

・約１億５０００万円の赤字 

・停留所が多く、効率よく回れない 

・停留所を少なくすることによって 

 効率よく回ることができる 

・バス停に来れる時間帯が増える 

まとめ 

 

あい愛バスの魅力の発信と停留所の見直しによって、多くの人が便利に過ごせる市にしたい 

ｂ.発表内容の概要 



 

 

⑥３年６組発表内容のまとめ 

α．スライドの概要 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

現状の課題 より良くするための提案 

・美濃加茂市に有名なグルメがない。 

 

・美濃加茂市の B級グルメのゆうぜんごはんを有

名にしたい。 

・梨を使ってタルトやジャム、パイを作る。 

・さといもコロッケで、さといもの宣伝。 

まとめ 

・グルメをつくることで、市の宣伝・活性化に繋がる。 

・美濃加茂市の梨を全国の人に食べてもらえる。 

・全国の人に美濃加茂市の特色について知ってもらえる。 

ｂ.発表内容の概要 



 

 

⑦３年７組発表内容のまとめ 

α．スライドの概要 

 



 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

現状の課題 より良くするための提案 

・外国人の美濃加茂市満足度、5７％。 ・公共施設の文字・音声で四か国語の対応。 

・中学生が教える、新しい日本語学校。 

まとめ 

 

多くの外国人がいる美濃加茂市は、ダイバーシティで進化の近道。 

ｂ.発表内容の概要 



 

 

⑧３年８組発表内容のまとめ 

α．スライドの概要 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

現状の課題 より良くするための提案 

・少子化高齢化 

・環境問題 

・空き家の多さ 

・こども集える複合施設をつくる。 

・環境を大切にする。 

・空き家を活用し未来を豊かにする。 

まとめ 

・現状を理解し、自然を大切にしていく。少子高齢化をなくしていく。 

・空き家を活用し施設などを増やす→子供たちが楽しく過ごせる場所会社を作る＆働きながら子供を

預かれる場所。 

ｂ.発表内容の概要 



 

 

３．アンケート結果の概要 

≪生徒の方へのアンケート≫ 

 

 

 

 

 

 

 

【結果】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【結果】 

カテゴリー 件数 

マイナンバーカード 26 

市長関連 5 

習い事 2 

申請 1 

その他 3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  人数 

利用したことがある 38 

親の付き添いで中に入ったことがある 33 

利用したことも、入ったこともない 9 

合計 80 

問１ これまでに、市役所を利用したことはありますか？（1つ選択） 

1. 利用したことがある 

→何をする時に利用しましたか？  

2. 親の付き添いで中に入ったことはある 

3．利用したことも、入ったこともない 

問１.1 何をする時に利用しましたか？(自由記述) 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

【結果】 

柱 件数 

健康増進 12 

女性若者活躍 9 

多文化共生 20 

産業振興 17 

地域再生 13 

防災減災 8 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

｟選んだ理由｠ 

1．健康増進 

カテゴリー 理由 

健康増進 

やっぱり健康だと町が明るくみえてより気分も明るくなるから 

健康に対する勢力がないと思ったから 

みんなが健康じゃないと女性若者の活躍も多文化共生も産業振興も地域再生も防災

減災もできないから 

やっぱり健康が第一だから 

外に出ない若者が多いから。運動不足の人が多いから。 

市民が健康な状態を保ち、自立して生活をすることは大切だと思うから 

健康のために体を動かす公園とかジムなどをつくってみんなが健康でいられるよう

にすることが大切だから。 

福祉 

発達障害に関する知識をもっている人が少ないから。少しの発達障害なら 

（医師から支援が必要と言われても）支援はいらないと言われてしまうのが現実だか

ら 

おじいちゃんに長生きしてほしい  
福祉に興味があったから 

 

問２ 授業で取り組んだ美濃加茂市の第６次総合計画の 6 本柱（別添資料の６つのまちづ

くり宣言）の中で、あなたが最も大切だと思う柱に〇をつけ、その理由を教えてく

ださい。（授業で選んだものでも、それ以外でもかまいません） 

１． 健康増進 ２．女性若者活躍 ３．多文化共生 ４．産業振興 ５．地域再生 ６.防災減災 

選んだ理由（                                                  ） 



 

 

2．女性若者活躍 

カテゴリー 理由 

子育て 

少子化が進んでいるから 

私も将来子育てをするとなった時にサポートすてもらえると安心することもできると

思うし、美濃加茂に住みたいという思いが強くなる。 

女性 

私たち女性が活躍できる市であってほしいから 

若者が活躍できる市にすることによって、まちづくりが活性化するし、人口増進にも

つながると思ったから。 

若者 
美濃加茂市の未来のためにかつやくできる。もっと楽しく生活できるように 

未来の市を成り立たせるために大切だから 

 

3.多文化共生 

カテゴリー 理由 

国際交流 

グローバル化がすすんできて、いろいろな国籍の方と関わることは重要だと考えだか

ら。 

外国の人とのかかわりを増やすこともいいことだと思うから 

外国人の方とか、外国人の友達もいるから身近に考えなければならないから。 

住みよいまち 

づくり 

美濃加茂市にはたくさんの外国人がいて、その人たちも快適に住むことができたら

いいと思ったから 

いろいろな国出身の人が住む美濃加茂ではみんなが住みやすい！と思える町づくり

をしないといけないと思ったから。 

美濃加茂市は外国人が多いから 

美濃加茂市にはたくさんの外国人の人々がいて、その日本有数の特徴を大事にした

かったから 

美濃加茂市を外国人の方にとって住み良い街にしていきたいと思ったから 

美濃加茂市は外国人市民の方が多く、外国人市民の方が住みやすい市になったらよ

りよい美濃加茂市になると思うから。 

多くの方々に住みよいと思ってもらうことで 10年後も多くの人に愛される市を作っ

ていけると思ったからです。 

 

4.産業振興 

カテゴリー 理由 

地域活性化 

もっと美濃加茂市が活性化して、有名になってほしいから 

多くの企業が美濃加茂に入ることで、経済がよくなり市にもお金が入り、バリアフリー

などにそのお金が使えるので、すみやすい町になると思ったから。 

美濃加茂市の活性化を計るために利益を大きくするため 

田舎の方には高齢者が多く必要なものが多いが周辺に店もなく、買えないから 

もっと美濃加茂市の特色を活かせると思うから。 

コレといった観光スポットや特産物があるとは思えないから 

美濃加茂市が豊かなまちになることで若者や、女性も働きやすくなるし、地域再生に

もつながると思ったから。 

その他 

このあたりでは学生が遊ぶ場所が少ないと感じるから 

美濃加茂市は求人は多いのに働く場所があまり知られていないから。交通網は良い

のに都市へ行くときの休憩場所として人々から使われているから。 

今の美濃加茂市は若者に人気ありそうな店が少ないから 

近隣の専門的な知識を持った部所を作って今後働きに出る若者の新しい雇用先の選

択肢を増やしてほしい。 

産業振興によって得た利益で、他の 1や 5などの取り組みができるから。 

美濃加茂市民が楽しく休日などを過ごせると思ったから 



 

 

5.地域再生 

カテゴリー 理由 

交通 

あい愛バスの利用者が増えてほしいから 

すべての市民が利用しやすいように効率よくバスを回す必要があるから 

あい愛バスの赤字が大変だから 

あい愛バスの利用者が少なかったり、少子高齢化が進んでいるから 

住みよいまち 

美濃加茂市がよりよい市になることで、魅力ができるから。 

このままだと高齢化で平均年齢がどんどんのびていくだけだから。子育てしやすい町

にするべきだと思う 

魅力創出 地域がみりょくのあるものでなければ他のことに力を入れることができないから 

その他 

コンビニが少ないから 

自分にとって考えやすいものだったから。 

美濃加茂市をMINOKAMOにするために大事だと思ったから 

地域再生をすると観光に来た人も地元の人もうれしいことがあるから 

これから、外国人が日本にくる（もしくは逆）ということがふえてくると思うから 

 

6.防災減災 

カテゴリー 理由 

災害への備え 

南海トラフが起こるといわれている中で、いつ地震や災害が起きてもいいように日頃

から防災に対する意識を高めたい 

防災は必ずといっていいほどおこるものなので、それにそなえることのできる美濃加

茂市にしたいと思ったから 

災害のための備えができている人が約 50％しかおらず、もしものときに対応できな

いから。 

地震や災害 

一番身近ではなく、逆に一番危険でもしもの時でその後変わってしまうから。 

日本は地震が多い地域だし、災害も多いからより考えるべきだと思ったから、いつ災

害が起きてもおかしくないから 

美濃加茂市は自然が多く、水害など起きるため 

今後必ず起こるから 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

【意見】 

1．健康増進 

カテゴリー 意見 

運動施設 

市役所の中で、誰でも気軽に参加できるスポーツイベントを開催していろんな人と交

流できるようにしてほしい 

広い運動ができる公園 

誰でも気軽に参加できるイベント→引きこもりがちの人や高齢者の運動不足解消 

どんな人でも運動ができるスペースがほしい。 

誰でも入れるジム、オンラインジム 

それぞれが健康を意識して運動に取り組めるようアプリなどを活用して、ポイントな

どを使った企画などがあってもいいと思う。 

運動ししつ、運動クラブ 

年齢関係なく誰もが運動できるジムや公園にエクササイズのものをおいてほしい。 

障がい者向け 

・もっと市民に親身になって欲しい。・発達障がい者について詳しい人がもっと欲し

い。（市役所にも学校にも）・発達障がい者が通える施設や仕事場などが欲しい。 

障がいのある子が自由に遊べる施設がほしい（家族含む） 

 

 

2．女性若者活躍 

カテゴリー 意見 

子育て 

もう少しでいいから学校の電力増やしてほしい。集中がしにくい夏はあつい、冬はさ

むい 

子どもが遊べるスペースがほしい 

保育士さんが働きやすい環境の保育園や託児所を増やしてほしい。そして、子どもを

安心して預けたい。 

結婚し、子育てしながらでも、社会で活躍できるよう安心して子育てができる。そして

仕事を両立できる環境を整えてほしい 

女性 
共通点（子どもがいる女性とか）のある人が集まれる機会を作って欲しい 

女性が働ける場をもっと増やしてほしい 

若者 若者が活躍できる場を設けたり、考えたりする人がいると良いと思う。 

 

 

3.多文化共生 

カテゴリー 意見 

交流の場 

いろいろな国の言語が話せるようになって、共生できるようにするために市役所で多

文化交流エリアを作っていろんな国の人が関わり合える場をつくる。 

外国人の方と交流する場を増やしたい。外国人の方が住みやすい町づくり 

それぞれの国籍ごとに文化を広める担当者がいてほしい。そうすれば多文化共生に

近づくことができると思う。 

勉強スペースがあるようにしてほしい（親といっしょについてきた人がいれる場所） 

互いに外国語の教え合える場 

外国人の方が楽しくすごせる場所や交流できるスペースがあるとよいと思う。 

問３ ２で選んだ柱を実現するために新しい市役所に期待することを教えてください。 

            



 

 

カテゴリー 意見 

多国籍対応 

日本人と外国人が関われるスペースがほしい。外国人におすすめの美濃加茂にスポッ

トを紹介する看板みたいなやつがほしい 

外国人がすごしやすい環境にする。お店の看板に英語など日本語以外の言語をかく

ようにお店側にお願いする。 

外国の人も楽しめる施設やレストラン 

日本語学校があるといい。外国人市民の方が自由に日本語を学べるスペースがある

といい。アンケートを行い困っていることなど知ってほしい。 

日本語が分からない方でも快てきに住めるよう色々な国の言語のポスターをおいた

りする。 

4 ヵ国語のかんばんをつくってほしい 

外国人たちの母国のことを知らせるためにイベントやマーケットをつくる 

 

4.産業振興 

カテゴリー 意見 

施設・設備 

体育館くらいの広いスペース、バドやバレー、バスケ、たっきゅうなど色々なスペース

があることが運動出来るスペースになるし、交流の場にもなって市役所が市民の身近

になると思った。 

季節によって遊べるレジャー施設の活用 

Wi-Fi 

コンビニなど並設して欲しい。「中部国際のように」 

田舎の方に大きなスーパーマーケットを作ってほしい 

働きたいや、求人募集しようとしている人が今より楽に働く場所を知った求人募集し

たりできるスペース。 

どのような店を置きたいのかなどの地域の声 BOXみたいなものを設置してほしい 

カフェ 

山之上だけでなく、駅の近くや太田や古井などでも梨やかきを売ってほしい。 

地域の特産品などを紹介するなどスペース等がほしい。 

SNSの活用をより活発にする。大手企業や有名人といっしょに何かする 

デパートなど、たくさんの人が楽しめるような場所がほしい。 

いろいろなことを PRしてくれるスペース 

親子で一緒に遊べるスペースがほしい 

その他 

公園でもっとイベントをする 

雇用の専門的な知識を持った部所を作って今働きに出る若者の新しい雇用先の選択

肢を増やしてほしい。 

美濃加茂だからこそできる観光業が身近にあり、できること。（川など） 

 

5.地域再生 

カテゴリー 意見 

交通 

バス停の位置やバスの時間表の紹介をしてほしい。 

バスの路面図や運転時間を見直し、すべての市民が利用しやすいように改善してほし

い 

あい愛バスの赤字を使って新しいことをしてほしい 

あい愛バスを生かして観光客や、利用者を増やすことを頑張って下さい。応援してま

す。 

施設・設備 

学生が楽しめる場所や所々お店がほしいです。 

教育、遊びなどが 1つにできる複合施設 

カフェの設置 

運動できるスペースがほしい 



 

 

カテゴリー 意見 

施設・設備 
フードロスを削減するために、はいき処分される食品の配布などができるスペースが

ほしい 

その他 

代表的な物を作ってほしい 

市の支援。児童施設を増やす。学童などを割引する。 

日本人と外国人が交流できるイベント的な何かがほしい 

 

6.防災減災 

カテゴリー 意見 

災害への備え 

自治会での防災リーダーを決めるなど、まとまりが作れるものがほしい 

防災について身から感じられるコーナー。 

災害ボランティアへのトレーニング、防災セミナーや防災訓練 

防災の意識を小さい子供にも高めてもらうために学校などで定期的に防災教室を開

く 

起震車で実際に地震の揺れ具合を体験してみる。月 1で防災、減災について学べる

講座をしてみる。 

災害時に使える道具を無料で配る。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

【意見】 

カテゴリー 意見 

交通 

美濃加茂市は今、名鉄が通っていないので、なんとか通るようにして交通の便を良く

してほしい。そうすれば市民の生活が便利になるだけでなく、他県からの観光客も増

えると思う。 

あい愛バスの改善 

あい愛バスの 1億 5000万の赤字を他のことにあてる。医療機関を増やす、一時保

育施設をつくるなど 

交流の場 

市民同士がつながることができること。美濃加茂の象徴的存在になること。 

美濃加茂市の市民が今よりもっとつながるかかわりがある、まちにしてほしい。「市民

と市民がつながるまちづくり」 

互いに外国語の教え合えるところ 

サービス 

市民の寄りそった行動、態度を期待する。市役所で避難訓練など等いつもと違う時は

教えてほしい。（発達障害者の子どもを連れて来て親子にはなおさら） 

高齢者の働く場所の提供（昔のことを語るなど）しゅみをつくりための講座 

女性、若者の活躍、子育用品や生理用品の支援 

無人市役所 

施設・設備 

生活で困っている外国人やシングルマザーへ生活支援 

年齢差など関係なく、過ごしやすい施設を作ってほしい 

子どもを育てやすい環境づくり（タクシー割引・公園を多くする）→運動できる所を増

やす。 

誰でも気軽に使えるような設備 

若者が楽しめる場所があることを期待しています。 

市役所の隣又は併設で娯楽施設があれば来所する用事がない人も市の情報などを目

にする機会が増えておもしろいかも。 

ショッピングモール、近くにあるコンビニ・職場 

住みよいまち

づくり 

美濃加茂市っていいところだったんだなと思わせるような地域づくり 

住民が気軽に意見を言える場所 

どの県よりもうすごしやすい場所をつくってほしい。 

もっと安全で楽しい市 

外国人の方の働きやすい環境づくり、学生は学びやすい場をつくる。（4組の提案な

ど） 

体が不自由な人でも働ける美濃加茂市にはなっておいてほしいと思いました。 

10年後も住み続けたいと思えるように美濃加茂市を今よりももっと住みやすい場所

にしてほしい 

美濃加茂がくらしやすいまちになって、すてきな人をふやすこと。 

バリアフリー 

住みやすい美濃加茂 

普段の生活がしやすい環境が整っていてほしい。 

働く場所がもっと増えて欲しいので、企業が美濃加茂に来たいと思ってもらえるよう

に土地をやすく売ったり、県と市が支援してほしいです。 

図書館や公園など市民が利用できる施設の増設や充実 

誰でも活躍できるような社会 

定期的にアンケートなどを行って、美濃加茂市民の方がどう思っているのか（困った

り、良くしてほしいこと）を知ってほしい。 

問４  ３で考えたこと以外で１０年後の自分や美濃加茂市を考えた際に、新しい市役所に

期待することはありますか？ご自由にアイデアをお書きください。 

            



 

 

カテゴリー 意見 

住みよいまち

づくり 

交通の整備が整っているところ 

国籍や年代関係なく共に支え合いながら生活できるような環境づくり。色んな人の意

見を取り入れながら、生かせるものを生かしていけること。 

子育てがしやすいこと。人と人のつながりを大切にすること。 

多くの方々の意見を反映できる市 

市民の意見を反映されやすいことを期待する 

外国人の多くの人が日本語を話せないので、通訳の仕事や英語で話せる人がいると

助かると思います。 

給料 UP！！ 

引っ越してくる人へのお金のサポート 

保育士や幼稚園教諭など公務員の給料を増やしてほしい。 

地域活性化 

市役所でイベント。 

古井駅のまつりの屋台すくないからふやしてほしいです。 

小学校や中学校にもっと話をしに来てほしい。そうすればもっと子どもたちの意見を

聞くことができると考えます。 

今の美濃加茂市では、一番の大企業といえるものがない気がする。会社をもっと大き

くして、誰でもこの市一番の企業を言えるようにしてください。→例えば、会社設立時

の費用の負担や不景気の給付金など。 

梨であったり、中山道を利用して犬山城下町のように店舗を並べて食べ歩きをしたり

できるようにしてほしい。 

美濃加茂市といったら「〇〇」という印象強いものが欲しいです。 

緑あふれるまち、標識などをつくる 

どこにもないデザイン。未来がよくわかる設備。歴史が１目でわかるデザイン。 

産業がより活発になるようにしてほしい 

地域の特産品を活かした製品の開発 

その他 
アイデア（発想）がよくなっている 

音楽スタジオの設営 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

≪保護者の方へのアンケート≫ 

 

 

 

 

 

 

 

【結果】 

柱 件数 

健康増進 19 

女性若者活躍 9 

多文化共生 2 

産業振興 9 

地域再生 24 

防災減災 1 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

｟選んだ理由｠ 

1．健康増進 

カテゴリー 理由 

健康増進 

健康であれば何でもできるため気軽に運動できる環境 

便利な世の中になり、またスポーツをする人が減っているので体を動かすことで心も

健康になるのではと 

今は核家族が進み、高齢者の１人暮らしが増えている。そのため孤独死だったりとい

う話をまわりで聞くので、そのような事が減らせる良いと思ったから。 

健康が全ての源、健康でないものは十分な活躍やいざ天災があった際も減災にも繋

がらない。 

人生 100年時代なので、健康寿命を出来るだけ長く楽しく過ごしたいので。 

子どもからお年寄りまで、心身共に元気にすごすやめには食事・運動・コミュニケーシ

ョンと必要。心と体の病気にならないことが大切だと思う。 

心身共に健康に暮らせる事が何より大切だと思うから 

心身共に健康であってこそ、仕事をすることができ税金を収めることができる為、そ

れが人生の充実につながると考える。 

健康寿命を皆が意識してほしい。家庭の中に寝たきり介護人になってしまうと思うよ

うに働けなくなったりして、不幸な人が増えると思うので。 

問５ 資料やお子様との情報共有の結果を踏まえ、美濃加茂市の第６次総合計画の６本柱 

    （別添資料の６つのまちづくり宣言）の中で、最も大切だと思う柱を１つ教えてくだ

さい。 

1． 健康増進 ２．女性若者活躍 ３．多文化共生 ４．産業振興 ５．地域再生 ６.防災減災 

選んだ理由（                                                  ） 



 

 

カテゴリー 理由 

健康増進 健康は人の生活の中で最も重要なものです。病気だと何もできません 

福祉 

病気の人が増えると医療費が増えてしまう。健康寿命日本一を目標に色々な施策が

つながっています。予防医学が大切だと思いました。高齢化が進みサルコペニアフレ

イル予防も必要 

高齢化社会でも元気に生きるため 

障がい児がいるので充実した福祉 

その他 
医療費を減らす為に力を入れて欲しいです。 

子供の保険料を１８才まで延長してほしい。 

 

2．女性若者活躍 

カテゴリー 理由 

子育て 
子供がいても仕事をやめなくて良い環境を整えてほしい。 

子育ては大変なので 

女性 女性の活躍する制度が少ない為 

若者 

未来を担う子どもたちが生きやすい環境を整えてあげたい 

将来、社会を支えていく若者の力は大切にしたい。 

若者が活やくしている市町は活気があるから 

 

3.多文化共生 

カテゴリー 理由 

国際交流 
多様な文化を知る方が新しい発見があったり、自分自身を見直すこともできると思う

ので。 

その他 
市が成長するためには、良質な労働力が必要であり、移民が都市に貢献しながら長生

きできるよう、移民を結び付ける多文化政策を策定する必要があります。 

 

4.産業振興 

カテゴリー 理由 

地域活性化 

人口増加につながり町の活性化に期待が持てる為 

経済の活生は市財政の増加になり、手厚い行政サービスにつながる 

地域が活性化すれば、おのずと皆が集まり、豊かになっていくから 

どれも大切だと思いますが、特に産業振興は自治体における自主財源の確保に重要

な要素であると考え選択しました。 

若い人たちが都会へ流出せず地元で働けるともっと人口が増え活気が出ると思いま

す 

美濃加茂市を中心として各都市の発展が今後必要と思う。 

その他 ふるさと納税の返礼品をみても、美濃加茂市に魅力を感じた為 

 

5.地域再生 

カテゴリー 理由 

交通 

交通（公共交通機関）の充実は、高齢者や若者（小・中高生）にとって必要だと思うので

住みよいと感じられるよう、路線の充実をはかってほしいと考えたため 

森山団地に住んでますが、町へ行くのにバスの本数が少ない 

10年後、20年後も自分の足であちこち移動することが可能な市であってほしい。

車の運転ができなくなっても、いきいきとしていたい。 

住みよいまち

づくり 
将来の少子高齢化社会に向けてのまちづくりが大切だと思うから 



 

 

カテゴリー 理由 

住みよいまち

づくり 

子ども達がもっと楽しめる場所があるといい。子どもは校区内しか子ども達だけでは

行けないので、他校区にイイ所があっても行けないのでそれぞれは何かあるとイイ。 

自分が老後になった時や子供が自立した時に今よりももっと住みやすい市になって

ほしい 

住みよくないと人は来ない、出ていってしまう 

家族で楽しめる場所があるといい 

乳幼児だけでなく、小中高生が気軽に利用できる児童センター的な施設があると良

い。各学校での授業や行事でも団体としても利用できるようにして子供達が積極的

に楽しんで活動できるように、又学校行事がもっと盛んになるようにつなげてもらい

たい 

子ども達が大人になった時に美濃加茂が好きで住み続けたいと思える魅力的なまち

であって欲しいから。 

高齢化を迎えるにあたり、高齢者も若者も住み良いまちにしてほしい。県外へ出てほ

しくない。 

人口が増えてきたので多くの人が住み良い町だと環境整備してほしい。 

先を見据えたまちづくりは結果として産業や女性、若者の活躍がなくては先がないよ

うに思う。同時に進めることで役所内で共有がはかれより良くなって行くと思う。 

地域再生 

地域再生-地域が盛り上がってこそだと思う。 

太田駅前に商店街、新しい店など若者が来てくれるようなまちづくり 

商店街などシャッターが降りている店も多く、老若男女が気軽に立ち寄れるお店があ

ると良いのでは 

その他 

民間企業と連携し市外の人も利用でき、地域活性ができるといい 

色んな支援が手厚いほうがいい 

健康増進、女性若者活躍、多文化共生、産業振興、防災減災すれば地域再生すると思

います。 

駅南側がさみしい 

 

6.防災減災 

カテゴリー 理由 

防災 災害が起きた時に、少しでも多くが助かると日々の生活の不安が減ると思うので。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

【結果】 

1．健康増進 

カテゴリー 意見 

健康増進 

市内でスポーツができるクラブの紹介 

楽しみながら、健康にすごせるイベントや施設を紹介してくれる窓口や散歩等のつい

でにふらりと市役所に立ち寄り楽しめる様な施設の設置 

運動ができるスペースがほしい。人が集まり交流もできる 

健康測定器の設置 

みんなが活用やすいスポーツジムのコーナーがあるといいと思う。誰でも気軽に何で

も相談できる雰囲気の窓口があるといいと思う（メンタルヘルス） 

スポーツジムを設置してほしい 

中体のジムを使いやすくしてもらえたら利用するかも 

子育て 

高齢者を支える子供（若い人）を増やすため、子育て支援の充実をしてほしい。特に現

在は小中高生に対する物がない。子供は大きくなってからお金がかかる 

障がいを持っている子が肩身のせまい思いをしなくてもいい遊びの場（小さい子が

多い公園等はヒヤヒヤしながら見てないといけないしルールは守れないので連れて

いけない！） 

医療費の負担を減らしたい（高校まで無料など） 

安心して子育て仕事ができるよう、サービスに充実、相談支援機関の充実 

子どもの発達支援について、支援施設が 1 ヶ所しかないので、入所待ちになったこと

がありました。支援施設や相談にのってくれる人を増やしてほしいです。 

福祉 

自治会で民生委員の役職があるけど、大変だからなかなかやりたがる人がいないと

聞いた。１人で担当の多くの高齢者をまわるのは、大変だと。何か改策があると良い

と思う。 

その他 

異年齢交流できる場。同年齢が集まる場は子育て支援施設、福祉会館などがあるけ

れど、異年齢交流できる場はイベント参加する人しかできない。ひきこもっているお

年寄り、子供たちが増えているので、そういう人たちを外へ出してみたいと思える取

り組みがあったらいいなと思う。 

健康診断が無料で受けられるようにしてほしい 

以前相談で電話した時「こういう決まりですから」と言われるだけで真剣に考えてくれ

なかったのでもっと市民に寄りそってほしい。決まりはあるのは分かるのですが、わ

がままでないお願いは変えれないか考えてほしい。 

 

2．女性若者活躍 

カテゴリー 意見 

子育て 

可児市にあるような子供を預かってくれる施設があるといい。（無料で、見ていては

くれないが、見る人がいる）安心して仕事に出るため。 

不登校の子どもたちが学べる場所や環境を作ってほしい。 

学童、保育園等、条件緩和 

会社に子ども（幼児）をあずけるスペースがほしい 

子育て支援についてももっと分かりやすくしてほしい 

若者 若者の挑戦を応援すること。 

その他 

イベントや行事等、わかりやすく発信してほしい。仕事体験ができる所がたくさんある

と、就職の選択肢が広がると思います。 

相談しやすい、にこやかな職員 

 

問６ ５で選んだ柱を実現するために新しい市役所に期待することを教えてください。 

            



 

 

3.多文化共生 

カテゴリー 意見 

地域活性化 文化、芸術、食に関するイベント（音楽）とか 

 

4.産業振興 

カテゴリー 意見 

地域活性化 

他の地域から美濃加茂へ行ってみたい！と思うようなイベント企画など。 

柔軟性のある人材 

市職員の人員を充分に確保し、行政業務の健全に遂行できる組織を整えてほしい。不

適正な事務処理事案はその担当者の問題で済ませると今後も発生すると思います。 

建築家の手がけた、公共施設や美術館など 

ビジネス環境の構築や企業誘致、地域の魅力や特性をアピールし、投資や訪問者を引

き寄せるブランディング活動など 

最新のシステム魅力ある市役所、カフェ併設など（緑・花が多い。岐阜県で一番古くな

ってしまったので悲しい）なので、どこの市役所よりも Newにしてください♪ 

交通網の拡充と道路の整備や拡大 

その他 
仕事を始める前に基礎知識を学べる無料の講座があると良いです。年齢に応じて対

応してもらえると嬉しいです。 

 

5.地域再生 

カテゴリー 意見 

交通の場 

加茂野のあまちの森のような皆が集まれる場所を東方面にも作って欲しい。 

人が集まり交流スペースがあると良い 

市役所内だけにとどまらず、人が集う場所に出向いてもらい現場の長所や改善点等

を肌で感じてもらいたい。それが市の活性化につながっていくのではと感じる。 

住みよいまち

づくり 

困った時、どこへ相談したら良いか紹介してくれる人がほしい。 

医療の保障の充実や車を手放した後の住みやすさ 

住みやすい町作り 

公園の設備を整えてほしい 

無料で利用できるスペース。子どもが遊べる学べるところ 

手続きなどのオンライン化をどんどん進めてほしいです。 

人口の流出を減らし、新しく人が来たいと思える（一時的な旅行等でも）しくみや、他

県での義務教育の制度で取り入れたら都市部とする区分への移住等しやすくなった

りすると思う。内容のものを美濃加茂市で行ったらどんな影響があるのかシミュレー

ションしたりした物を市民に情報発信してほしい（いつでも見られる、手にとれる） 

本格的に公共交通手段の充実についてテコ入れをしてほしい。あい愛バスの本数・・・

今のままでは１０年後２０年後の自分が心配。 

地域活性化 

インフラ整備 

地域再生にお金を使う 

空き店舗などをそのままにせず安く貸出ししているという情報の発信 

バス路線について考えてほしい 

商店街を夜,歩行者天国にする日を作ってほしい 

その他 

Walkable City Minokamo前市長に引き続き進めてほしいです。 

税金のムダをなくしてほしい、市役所の人多すぎる、仕事してない 

美濃加茂市全体の設備（街灯など）の増設 

 

 



 

 

6.防災減災 

カテゴリー 意見 

その他 一家に一台シェルターがほしいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

【意見】 

カテゴリー 意見 

交通 あい愛バスを改善していってほしい 

子育て 

労働人口が増え、皆が税金を納めることで、住民税の負担を軽くして欲しい。所得に

関わらず、子が成人するまでは子の医療費を無償化として欲しい。 

もっと子育てがしやすい環境にしてほしい。児童手当を上げるとか。市から住宅補助

金みたいなものがあるといい。あい愛バスの時間を増やしてほしい。子どもの送迎が

仕事で難しいので子どもがよく行く所にすぐ行けるように 

少人数学級・給食費の無償化。公園遊具の整備、充実。 

高校まで医療費は無償。通学定期の助成。給食費の無料化。 

高校に、もっと簡単に入れるようにしてほしい。なぜかというと、多くの子供たちが十

分な経済的状況でないため簡単に入れるようにしてほしい。 

災害への備え 堤防が決壊しても影響の無い地域に移転してほしい。 

市役所建設 

反対意見が出るのは当然と思いますので市民投票ですれば良いかと思います。 

新庁舎の建設をスピーディーに進めてほしいです。 

新庁舎には駐車場は充分確保してほしい。 

新市役所は楽しみですが、第三者から見た時にムダな土地活用には気を付けてもら

いたい。Simple is Bestに期待しています。 

市役所建設の必要性をかんじない。 

住みよいまち

づくり 

市役所にいろいろな銀行の ATMを設置してほしい。 

手続きや相談等だけでなく、気軽にいけるような場所になるとイイです。 

税金を有効活用して、市民が過ごしやすい町づくりをして頂きたいです。市役所は駐

車場をしっかり確保できる場所にするべきだと思う。 

住みやすい街、働きやすい街、手当て等充実された美濃加茂市になってほしい。今の

市役所は古いし暗い感じがするので早く新しい市役所になって誰でも行きやすくな

るといいです。 

市役所建設＝税金。新しくするなら市役所人数へらしてムダ多い 

市民の為に確実な責任、責務を果して下さい 

子ども達が市外へ出ていきたくないと思える市にして欲しいです。 

子どもからお年寄り、学生も気軽に行ける楽しい図書館があったらいいな・・・。メディ

アコスモスみたいなカフェもあり、イベントもあり、勉強もしやすい図書館が欲しい。 

市職員が一般市民に寄り添った対応を望みます。6本柱のまわりにある具体的な事

柄を重要視して柱をできあがらせて欲しい。 

駅近が良い。オシャレな感じの建物にしてほしい！JR＆バスをもっと増やしてほしい

（団塊ジュニア世代も高齢化になる）・子育て世代の住みたくなる街。（高校生まで医療

費無料、給食費無料など遅れている。）ここ数年でいろいろなお店が増えてきたり病

院もあたらしくなり市長さんはじめ、市役所の方々が頑張ってみえるのを感じます。

私は豊田市から移住してきましたが、豊田市もとても活気があったので美濃加茂の

良さをもっと活かしていけたらと思います！！これからもたのしみです。 

美濃加茂市は多文化社会の最良の例となるよう努めるべきであるということです。

従業員と社会全般の研修私たちがどのように生きるべきかの調和。 

地域活性化 

自然環境を生かす活動 

江戸時代の風景が感じられる宿場町、鉄道とともに発展をとげた太田の繫華街、美濃

加茂は木曾川から北に向かって様々な町の移り変わりを感じられる独特な特徴を持

った街だと思います。うまく市がリードし、街ぐるみで観光に力を入れる事がで、まだ

まだ発展できる街だと思います。 

問７  市役所建設や今後の美濃加茂市に関するご意見がありましたら、ご自由にお書き

ください。今後の検討に活用させて頂きます。（自由記述） 

            



 

 

カテゴリー 意見 

地域活性化 
美濃加茂市には、観光客を増えるのに誇れるものが必要です。市役所をそのようなも

のに建て替えることは、美濃加茂市の良い将来に繋がっていると思います。 

その他 

ムダ使いやめてほしい。 

藤井市長のインスタフォローしてます。いつも楽しく見てますよ。 

Walkable City Minokamoについて何が行われていますか？前市長から引き継

いで何が行われていますか？ 

西体育館のアリーナにエアコンが欲しい。夏場にエアコンをつけてスポーツができる

施設をふやしてほしい。（大ホールのエアコン代が高く、小ホールだとせまい） 

先日市役所より新庁舎についてのアンケートが届き、全て記入させていただきまし

た。よろしくお願い致します。 

市民税など有効に使ってほしい 

書いたら実行してもらえます？すみませんが、市役所の職員に方々に期待することは

特にありません。市長１人がんばっても意味がないし、市議会の人だけががんばって

も意味がないと思います。 

LINEなどアンケートをたくさん実施して、今どの人が何が困り事なのか知ってほし

い。 

 

 


